

Unterbringung im Kinderhospiz

Ist ein Kind pflegebedürftig, ist eine Unterbringung in einem Kinderhospiz möglich. Zur Finanzierung der Unterbringung gibt es verschiedene Möglichkeiten, die davon abhängen, ob sich das Kind in seiner letzten Lebensphase befindet, oder zur temporären Entlastung bzw. zur vollstationären Pflege untergebracht werden soll.



Stationäre Hospize sind Einrichtungen, die sich um die Versorgung von Menschen mit unheilbaren Krankheiten in der letzten Lebensphase kümmern. Die Behandlungen, die im Hospiz stattfinden, sind palliativ-medizinisch, das heißt sie mildern die Krankheitsfolgen, können sie aber nicht heilen. Hospize sind in der Regel kleinere Einrichtungen mit höchstens 16 Plätzen, die einen familiären Charakter haben. Die Kostenerstattung erfolgt über eine Mischfinanzierung der Kranken- und Pflegeversicherung.

Kinderhospize können allerdings, anders als Hospize für Erwachsene, auch Kinder aufnehmen, die eine Unterbringung benötigen, sich aber nicht in der letzten Lebensphase befinden.

Hospize sind also geeignete Pflegeeinrichtungen, die Leistungen der Kurzzeitpflege und der Verhinderungspflege erbringen können und für deren Kostenerstattung dann diese entsprechenden Leistungen der Pflegeversicherung gewährt werden können. Das heißt, dass Familien mit einem pflegebedürftigen Kind eine Unterbringung in einem Kinderhospiz auch zur zeitlichen Überbrückung oder Entlastung vorübergehend in Anspruch nehmen können.

Während bei erwachsenen Menschen eine Unterbringung im Hospiz nur dann möglich ist, wenn die Lebenserwartung nur noch bei Wochen oder wenigen Monaten liegt, können Kinder auch dann vollstationär aufgenommen werden, wenn die Lebenserwartung mehr als nur wenige Monate beträgt. Hierfür können die Leistungen der Pflegeversicherung zur vollstationären Pflege in Anspruch genommen werden.

Um in ein zugelassenes Kinderhospiz aufgenommen zu werden, müssen keine spezifischen Voraussetzungen erfüllt sein. Auch darin unterscheiden sie sich von Hospizen für erwachsene Menschen. Wenden Sie sich an Ihre Pflegeberatung, wenn Sie Unterstützung bei der Suche nach einem geeigneten Hospiz in Ihrer Nähe benötigen.